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Zusammenfassung

        
Die Ergebnisse bei der Behandlung von Brustkorbdeformitäten von erwachsenen Patienten (n = 45) werden dargestellt. Die häufigste Deformität war die Trichterbrust (n = 42), deren asymmetrische Form bei 59 % der Patienten beobachtet wurde. Das Operationsverfahren bestand in einer modifizierten Ravitch-Methode, bei der bei allen Patienten ein Jensenbügel retrosternal appliziert wurde. Der Bügel wurde postoperativ 12 Monate belassen und danach durch eine kleine Inzision wieder entfernt. An postoperativen Komplikationen kam es bei zwei Patienten zu einem Pneumothorax, weitere Komplikationen wurden nicht beobachtet, keiner der Patienten verstarb. 36 Patienten wurden 1 Jahr nach Entfernung des Bügels kontrolliert, dabei wurde kein Rezidiv der Deformität beobachtet. Damit ist die hier beschriebene Operationsmethode für uns das Verfahren der Wahl bei Brustkorbdeformitäten des Erwachsenen.


      
        
Abstract

        
The authors’ experience with the surgical repair of thoracic deformities in 45 adult patients is reported. The most frequent deformity was pectus excavatum (n = 42), the asymmetric form of which was observed in 59 % of our patients. The patients were treated by means of a modified Ravitch method, with the retrosternal introduction of a Jensen strut. The strut was left in place for one year and then was removed via a small incision. With the exception of two cases of postoperative pneumothorax, no other postoperative complications were seen and no patient died. In the follow-up 1 year after removal of the Jensen strut, no recurrent deformities were observed in 36 patients. On the basis of these results, we consider the described technique as the method of choice in the treatment of congenital thoracic deformities in adult patients.
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